

# Ministerio de Minas y Energía de Colombia impugna fallo que detiene exploración de pozo gasífero

Miércoles, Septiembre 18, 2024 - 11:30



La exploración de gas en el pozo Uchuva 2 enfrenta un nuevo obstáculo judicial. El Ministerio de Minas defiende su desarrollo como esencial para las reservas energéticas.

**E**l Ministerio de Minas y Energía de Colombia anunció su decisión de impugnar el orden judicial que suspendió la exploración de gas en el pozo Uchuva 2, ubicado en el Bloque Tayrona, en la costa norte del país cafetero.

El fallo, emitido por un juez de Santa Marta, fue considerado por el Ministerio como una medida que afecta la seguridad energética del país, ya que el desarrollo de este campo es crucial para ampliar las reservas de gas natural en un momento de creciente incertidumbre.

El jefe de cartera de Energía, Andrés Camacho, basó su impugnación en el interés general y en la necesidad de una evaluación técnica más sólida, que equilibre los derechos de las comunidades étnicas con los intereses energéticos del país.

La consulta previa, que garantiza la participación de los pueblos indígenas en decisiones que afectan sus territorios, sigue siendo un eje fundamental en este proceso. Sin embargo, el Ministerio señala que el avance del proyecto Uchuva es vital para el suministro de gas y la estabilidad económica, ya que se estima que podría aumentar las reservas probadas del país en hasta 45%.

Además, el Ministerio del Interior de Colombia, en un comunicado reciente, reafirmó su compromiso con la consulta previa, pero subrayó la importancia de que esta herramienta no se convierta en un obstáculo para el desarrollo de proyectos estratégicos que beneficien al país en su conjunto.

## ¿POR QUÉ ES IMPORTANTE UCHUVA 2?

A diciembre de 2023, el pozo Uchuva 2 aún no había entrado en fase de producción comercial, pero su exploración es considerada estratégica para el país, que actualmente cuenta con reservas de gas para solo 6,1 años, según Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), entidad que también respaldó la impugnación para asegurar nuevos volúmenes de gas.

La paralización de este proyecto, sumada a los retrasos en otros campos como Komodo-X1, genera preocupación en el sector energético, donde se advierte que estas demoras podrían poner en riesgo el abastecimiento de gas en el mediano plazo.

Frank Pearl, presidente de la Asociación Colombiana de Petróleo, señaló que "mientras no se crucen las instancias jurídicas ni decisión en firme, los equipos continúan en el lugar", dijo. Y agregó que Uchuva daría tres veces la reserva

**Especial de sostenibilidad 2024**  
Visite nuestro especial de sostenibilidad en su versión 2024.

[VER ESPECIAL](#)

### SELECCIÓN DEL EDITOR

**¿Cómo las startups buscan reinventar la seguridad privada de casas y negocios?**

**Indonesia estrecha relaciones comerciales y oportunidades empresariales con Perú en vísperas del foro APEC**

**Augusto Otero, de Tiendanube: "Alrededor del 90% de las ventas minoristas serán mejoradas por la tecnología"**

**La ruta de los buses eléctricos de VG Mobility en Chile y Colombia y su eventual llegada a Perú**

**¿Qué puede aprender Perú de otros países para sacar adelante sus zonas económicas especiales?**



### EDUCACIÓN EJECUTIVA

#### Ranking MBA Latino

Mientras trabajamos en nuestro Ranking MBA Latino 2024 --que publicaremos en septiembre--, los invitamos a revisar los resultados de la edición 2023.

[RANKING MBA](#)

### REGISTRO

#### Suscríbete a nuestro boletín

Recibe las noticias y los análisis más relevantes de la economía y los negocios de Latinoamérica

Ingresar tu email

[SUSCRIBIRSE](#)

### NOTAS DE PRENSA

**NETZUN** Seminarium invierte en startup peruana  
Netzun.com

**América Economía** expande su alcance con el lanzamiento de su versión en inglés para el mercado de América del Norte

**Apuesta Legal Perú:** Portal informativo apunta a convertirse

actual, con un aumento de reservas de gas de seis a 18 años.

En este contexto, las organizaciones del sector energético, como la Asociación Colombiana de Geólogos y Geofísicos del Petróleo (ACGGP), expresaron su inquietud ante la posibilidad de que se prolonguen las suspensiones en Uchuva 2 y otros proyectos. La ACGGP insiste en que decisiones como la suspensión del pozo deben ser técnicamente viables y respetar las normativas de abandono seguro de los pozos.

Por ahora, el Ministerio de Minas y Energía reiteró que continuará defendiendo el desarrollo de Uchuva 2 y asegura que su enfoque es garantizar una transición energética equilibrada, en la que el gas natural siga desempeñando un papel clave para el país.

en la fuente principal de los apostadores en el país



Convenio educativo entre ISACA Lima Chapter y la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas UPC



Globokas adquiere participación en Allignet para fortalecer el sector de pagos digitales en América Latina

[Ver todas](#)

Países **Colombia**

AUTORES

El Espectador



**América**  
economía

**Links**

[Términos y Condiciones](#)  
[Archive](#)

**Sections**

[Análisis y Opinión](#)  
[Economía y Mercados](#)  
[Negocios e Industrias](#)  
[Política](#)  
[Management](#)  
[Rankings](#)  
[Ranking MBA](#)

**Advertising**

[Publicidad](#)  
[Bases de Datos](#)  
[Notas de prensa](#)